
VEJA O PRIMEIRO PARTIDO A CONFIRMAR APOIO A FERRETI EM ANGRA

Cidades não
usam bem
os recursos

Royalties de petróleo
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Angra e Paraty aparecem em situa-

ções distintas em relação de municí-

pios que mais recebem os recursos

dos royalties do petróleo.  Pág. 3
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Eleições 2024

PT ensaia
ter candidato

Página 2

Voltavam de mutirão

Indígenas
detidos sem

Página 7

Vidal destaca
investimentos
feitos na Ilha

Educação e lazer

Prefeito de Paraty participou de

evento de premiação da Polícia e

citou investimentos feitos pelo

município em saúde e educação

para a Ilha das Cobras.  Página 4

RAPAZ NÃO TEVE CHANCE DE DEFESA

Morreu sentado

Dois homens armados desceram de um carro e executaram
o barbeiro Jhonatan Tavares (foto), 26, que era conhecido

como ‘Jhon Jhon’. Ele morreu em frente ao bar onde estava
na Nova Angra, na noite do último domingo, 22. Página 5

Prefeitura conclui reforma na praia da
Chácara e homenageia skatista. Pág. 4

Nova arena
do skate

PISTA ‘LEANDRO OLHADINHA’

Prefeito Vidal entrega novo complexo
poliesportivo da Mangueira. Pág. 5

Mais lazer
e esporte

NO RIBEIRINHO

na mesa do bar

Siga nosso grupo aqui para
notícias da Costa Verde

documentos
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PT de Angra decide indicar ex-prefeito
Luiz Sérgio para a disputa à prefeitura

Os militantes e dirigentes
do Partido dos Trabalha-

dores (PT) em Angra dos Reis
reuniram-se no sábado, 21,
para debater os rumos da le-
genda na eleição municipal de
2024. Além de apresentar uma
lista de 14 pré-candidatos a ve-
readores (as), o partido tam-
bém confirmou a indicação do
ex-prefeito Luiz Sérgio (1993-
96) novamente como pré-can-
didato a prefeito. Luiz Sérgio
foi ministro durante o governo
Dilma (2011-16) e deputado
federal por cinco mandatos
seguidos (98-2019).

O PT se en-
contra coligado
formalmente ao
PCdoB e ao PV na
Frente Brasil da Esperança
desde a eleição do presidente
Lula (PT) no ano passado. As
decisões sobre candidaturas,
portanto, terão de ser em con-
senso entre as legendas. Há
cerca de um mês, o PCdoB/
Angra indicou como pré-can-
didata a prefeita, a jornalista
Jane Moté.

O PT/Angra é a legenda
que mais tempo administrou a
cidade com três mandatos de

prefeitos consecutivos entre os anos
92 a 2000 e depois durante gestão da
ex-prefeita Conceição, entre os anos
2013 a 2016. O último governo pe-

tista, no entanto, terminou com avaliação negati-
va da população e problemas de gestão.

A volta do presidente Lula ao cargo para o
terceiro mandato e as inúmeras interfaces da ges-
tão federal com o município, que representam re-
passes equivalentes a 20% do orçamento muni-
cipal em 2023, animam o PT e os aliados a reco-
locarem nomes em disputa e projetarem um bom
desempenho da legenda e dos aliados. A eleição
do ano que vem está marcada para 6 de outubro.
Serão eleitos o prefeito(a) e 15 vereadores, com
o aumento em uma cadeira no Legislativo Muni-
cipal já aprovado pelos atuais vereadores.

R
E
P
R

O
D

U
Ç

Ã
O

EX-PREFEITO está sem mandato
político desde o final de 2018

Excepcionalmente esta semana, a coluna ‘Drops Político’ será publicada apenas online. Acesse tribunalivrejornal.com.br e confira as notícias da região.

Solidariedade faz encontro público e
indica apoio ao secretário Cláudio Ferreti

Veníssius assume
direção do União

O partido Solidariedade,
oriundo de uma dissidên-

cia do PDT, completou 10
anos de fundação e organizou
uma reunião pública em Angra
dos Reis, onde é liderado pelo
ex-vice-prefeito Leandro Sil-
va, atual secretário de Agricul-
tura do município.

O evento lotou o plenário
da Câmara Municipal na sex-
ta-feira, 20, com direito a dis-
cursos, bolo e novas filiações.
Além de lideranças locais es-
teve no local, o presidente re-
gional do partido, Áureo Ribei-
ro (SDD), os secretários de
Governo e de Cultura de An-
gra, Cláudio Ferreti e Andrei
Lara, , além do vereador Mar-
quinho Coelho.

Leandro Silva garantiu
apoio ao secretário Ferreti,
pré-candidato a prefeito indi-
cado pelo MDB.

— Em maio fechamos

questão com a Executiva do partido
para o apoio à pré-candidatura de
Ferreti. Fomos o primeiro partido a
declarar apoio. É Lula e Ferreti aqui
— disse o ex-vereador Leandro.

Áureo Ribeiro também destacou a
força do Solidariedade na cidade e
ratificou o apoio a Ferreti.

— Vamos fazer três vereadores, e
essa construção junto com o prefeito
Fernando Jordão (PL) é fundamental.
Fomos o primeiro partido a declarar
apoio ao presidente Lula no ano pas-
sado. Agora somos o primeiro parti-
do a declarar que vamos apoiar o pro-

jeto do Ferreti — afirmou Ribeiro.
Durante o encontro, lideranças como  o pre-

sidente da associação de moradores do Encruz-
so, Jorge Rosa, e o presidente do Sindicato da
Construção Civil, Anderson Cirilo, se filiaram ao
partido com vistas à eleição de 2024.

REUNIÃO foi na Câmara

DIVULGAÇÃO

No último dia 10, o deputado estadu-
al Márcio Canella, presidente do

União Brasil no Rio, oficializou a lideran-
ça do empresário Venissius à frente do

diretório da le-
genda em An-
gra. Veníssius é
o pré-candida-
to da legenda a
prefeito, com

apoio da direção nacional da sigla. O
partido terá candidatos a vereador.

— Quero agradecer ao deputado
Márcio Canella pelo convite. Hoje for-
malizamos minha filiação ao União Brasil
e o convite para liderar o partido em An-
gra. Isso me deixa muito honrado, e ga-
ranto que o União Brasil será muito bem
representado em nossa cidade — afirmou
Venissius, que teve 18 mil votos na elei-
ção passada em Angra.
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Angra consegue maior pontuação em proteção social; já Paraty tem melhor desempenho em desenvolvimento

Pesquisa analisa destino dos royalties de
petróleo nas prefeituras de Angra e Paraty

ESTADO DO RIO DE JANEIRO
CÂMARA MUNICIPAL DE PARATY
PARATY - CIDADE HISTÓRICA -
MONUMENTO NACIONAL

EXTRATO DO CONTRATO
CONTRATO Nº 006/2023

Processo Pregão Presencial nº 003/2023
Contratante: Câmara Municipal de Paraty - CNPJ/MF 39.992.532/0001-
98. Contratada: Green Card S.A Refeições Comércio e Serviço – CNPJ
92.559.830/0001-71. Objeto: administração, gerenciamento e fornecimen-
to de cartão magnético de vale alimentação para os funcionários efetivos,
comissionados e vereadores da Câmara Municipal de Paraty. Dotação Or-
çamentária:  33903900 – Outros serviços encargos Pessoa Jurídica. Valor
do Contrato: R$ 882.000,00 (oitocentos e oitenta e dois mil reais) Amparo
Legal: Lei Federal 8.666/93 e posteriores alterações. Vigência: da data da
assinatura até 06/09/2024 (12 meses) Data da Assinatura: 06/09/2023.

Câmara Municipal de Paraty, 20 de outubro de 2023.
PAULO SERGIO CONCEIÇÃO DOS SANTOS - Presidente

6 DE JANEIRO FUTEBOL CLUBE

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

6 de Janeiro Futebol Clube, inscrito no CNPJ sob o nº 12.772.155/0001-
25, co sede na rua Salomão Reseck, nº 519, CEP 23.903-125, município de
Angra dos Reis, em conformidade com o artigo nº 22 do Estatuto Social, atra-
vés de sua presidente Rosângela Nascimento de Oliveira Alexandre, con-
voca todos os associados, quites com suas obrigações estatutárias, para parti-
ciparem da Assembléia Geral Ordinária, que será realizada, no local, data e
horário abaixo indicado, observando o quórum estatutário, para deliberar sobre
a alteração do estatuto social e eleição de diretoria para o quadriênio 2023/
2027.

Local: Na sede na Rua Salomão Reseck, nº 519.
Data: 09/11/2023.
Abertura: Às 19h30 em primeira chamada, com a presença de 1/3 dos

associados, ou às 20h, em segunda e última chamada, com qualquer número de
associados presentes.

1) Esclarecimento e deliberação sobre a alteração da denominação social
para Associação 6 de Janeiro;

2) Eleição da nova diretoria;
3) Assuntos gerais.

Os senhores sócios poderão se fazer representar por procuradores, dispen-
sado o reconhecimento de firmas nos mandatos por eles outorgados.

Angra dos Reis, 23 de outubro de 2023.
ROSÂNGELA NASCIMENTO DE OLIVEIRA ALEXANDRE

Presidente

Um estudo da organização social
Agenda Pública (AP), com da-

dos oficiais de municípios que recebem
royalties de petróleo apontou Angra dos
Reis com nota baixa na aplicação des-
tes recursos, em especial na área da Edu-
cação. A cidade teve nota média 4,97
(numa escala até 10) quanto aos ser-
viços públicos prestados aos munícipes
e nota 3,71 em educação. Esta foi a pri-
meira edição da pesquisa ‘Petróleo e
Condições de Vida: qualidade da go-
vernança pública em municípios com
atividades de Petróleo e Gás’. De
acordo com a AP, a aplicação ruim dos
recursos por cidades do Rio derruba os
índices da gestão pública.

— No estado do Rio, é possível
identificar claramente exemplos de apli-
cação dos recursos do petróleo de for-
ma pouco estratégica e imediatista, o
que colocou em risco o desenvolvimento
das cidades beneficiadas. Os sinais no-
civos manifestam-se no aumento do cus-
teio, em obras pouco estruturantes e em
dívidas contraídas, enquanto investimen-
tos fundamentais como saneamento bá-
sico, educação e condições de saúde
são preteridos — afirma Sergio Andra-
de, diretor da Agenda.

Angra dos Reis recebeu as seguin-
tes notas em gestão pública: 3,71 (edu-
cação), 4,13 (saúde), 5,16 (desenvol-
vimento econômico),  5,64 (gestão de
qualidade), 5,20 (mobilidade) e 6 (pro-
teção social). No mesmo estudo, Pa-
raty aparece à frente de Angra em três
quesitos: educação com nota de 4,43;
saúde com nota de 4,63 e desenvolvi-
mento econômico (6,16).

A Agenda Pública é uma ONG que
auxilia prefeituras e empresas a coo-
perarem na formulação de políticas pú-
blicas. No levantamento foram usados
dados oficiais dos 20 municípios bra-
sileiros que mais receberam rendas as-
sociadas à atividade de petróleo e gás
natural, entre 2022 e o primeiro semes-
tre de 2023. Os 20 municípios com mai-
ores receitas estão quase todos no es-
tado do Rio de Janeiro, mas a líder na
pontuação, por acaso, é Ilhabela (SP).

As cidades foram divididas em três
grupos: municípios com mais de 300
mil habitantes; com 100 mil a 300 mil
habitantes; e com até 100 mil habitan-
tes. No grupo com as maiores popula-
ções, Duque de Caxias ficou na última
colocação com uma nota de 2,96 na
média relacionada aos serviços pres-

tados aos munícipes. A sua nota mais
baixa foi na área de educação (0,86) e
a média foi compensada pela nota em
gestão de qualidade (6,31). Neste gru-
po, os melhores resultados do Rio são
Niterói (5,69) e Rio de Janeiro (4,71).

A cidade de Magé teve a pior nota
no grupo até 300 mil habitantes, calcu-
lada em 3,57. Seu pior índice foi em
proteção social (2,20) e o maior foi em
gestão de qualidade (5,03). O ranking
geral teve Macaé na liderança (5,28),
seguida por Maricá (5,27), Angra

(4,97), Rio das Ostras (4,96) e Cabo
Frio (3,99).

— Para elevar a performance dos
municípios seria necessário atuar na
criação de estratégias de desenvolvi-
mento econômico de longo prazo ori-
entadas para a transição justa para a
economia de baixo carbono — orienta
o pesquisador Sérgio Andrade.

Acesse nosso site e confira a
reportagem completa e um link
para acesso integral à pesquisa em
tribunalivrejornal.com.br

O RANKING
das cidades
pesquisadas
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O prefeito de Paraty, Lu-
 ciano Vidal (MDB),

aproveitou o evento de premi-
ação de policiais militares da
2ª CIPM na quarta-feira, 18,
para destacar ações que o mu-
nicípio está liderando na Ilha
das Cobras, um dos bairros
que recebe influência de fac-

Em evento de premiação de policiais,
Vidal destaca ações na Ilha das Cobras

Prefeito destacou investimentos em educação, esporte, lazer e juventude no bairro

ções criminosas. A premiação
de Melhores do Trimestre e
Amigos da 2ª Companhia In-
dependente ocorreu na Casa
de Cultura e é realizada pela
secretaria de Estado de Polí-
cia Militar, por meio do 5º
Comando de Policiamento de
Área (CPA).

Entre as ações que estão
sendo realizadas na Ilha das
Cobras, onde está instalado
também o Destacamento de
Polícia Ostensiva (DPO), em
atividade há 2,5 anos, a pre-
feitura lidera ações de educa-
ção, esportes, saúde e inclu-
são social.

— Posso dizer que na Ilha
das Cobras colocamos a pri-
meira escola. Foi a primeira
obra que eu entreguei assim
que eu assumi o meu primeiro
mandato, foi a Escola Estalei-
ro. Colocamos a Coordenado-
ria da Juventude na Ilha das
Cobras. Fizemos a creche, que
pegamos derrubada no chão,
reformamos e entregamos aos
moradores. Tem o posto de
saúde, o terminal pesqueiro, a
Cia de Dança e Arte, grupo de
Jiu-Jitsu, tudo isso bancado
pela prefeitura de Paraty. Vou
entregar ainda um centro de
arte e cultura em dezembro e
está previsto um projeto de R$
1,6 milhão, já aprovado —
elencou ele.

Vidal também destacou a
importância da segurança pú-
blica para um destino turístico

importante como Paraty, uma
das cidades mais visitadas do
interior do Estado do Rio.

— Em Paraty nós chega-
mos ao apogeu do turismo na
cidade. Em uma pesquisa feita
pela PUC com 48 mil turistas
entrevistados, Paraty está em
primeiro lugar no turismo his-
tórico no Brasil, ficando à fren-
te de Salvador, Petrópolis e
Ouro Preto. Quando você in-
veste em turismo, vêm também
as mazelas — acredita o pre-
feito Lucano Vidal.

O comandante da 2ª
CIPM, ten. cel. PM Marcio
Ferreira Rodrigues, disse que
é preciso valorizar os profissi-
onais que dedicam suas vidas
à segurança da população.

— A tropa policial militar
precisa ser reconhecida por-
que é a tropa que está nas ruas,
servindo diretamente à socie-
dade. A gente tem que está
sempre reconhecendo eles,
porque eles estão na ponta da
linha e estão representando a
Polícia Militar do Estado do
Rio de Janeiro — disse.

PREFEITO Vidal destacou envolvimento dos policiais militares nas ações de segurança

REPRODUÇÃO
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Governo de Paraty entrega nova área na Mangueira
Espaço amplo e equipado com novos brinquedos e quadra de esportes coberta fica no bairro Ribeirinho

Jovem é assassinado a tiros

A prefeitura de Paraty en
tregou à população no

último final de semana, a nova
área de lazer do bairro Ribei-
rinho e a última fase do centro
poliesportivo da Mangueira,
obra iniciada em 2018.

No Ribeirinho, o prefeito
Luciano Vidal (MDB) e o se-
cretário de Obras, Valceni Sa-
nica destacaram que o local
contemplado com a nova área
de lazer estava degradado e
agora se torna um equipamen-
to público à disposição das fa-
mílias do bairro. O prefeito
Vidal afirmou que em breve,
será instalado mais em equipa-
mento esportivo em área pró-
xima, fruto de uma exigência
feita pela prefeitura à conces-
sionária CCR RioSP.

Durante a entregado espa-
ço, o vice-prefeito Izaques
Marendaz (PSB) destacou a
importância da presença do
Poder Público para promover
qualidade de vida e a dignida-
de das famílias do bairro. A NOVA área de lazer na Mangueira já está funcionando

A prefeitura de Angra dos Reis concluiu a reforma e me-
lhorias do circuito na pista de skate da praia da Chá-

cara. A entrega do novo espaço foi no domingo, 22, diante
de vários praticantes do esporte e autoridades. O antigo
piso foi removido e o local ganhou um novo revestimento
em granilite com acabamento em resina para tornar a práti-
ca mais dinâmica e segura. A reforma teve envolvimento da
secretaria de Urbanização, Parques e Jardins e incluiu ainda
a adequação e o ajuste dos obstáculos existentes.

— A importância do skate não está no fato de hoje o
esporte fazer parte das Olimpíadas. Eu observei que o ska-
te, mesmo sendo um esporte individual, estimula a amizade,
o companheirismo. Eles vibram com a conquista do outro –
destacou a secretária de Urbanização, Beth Brito, anunci-
ando mais três pistas de skate em construção.

Para marcar a revitalização do espaço, a secretaria exe-
cutiva de Juventude organizou um campeonato com a parti-
cipação de atletas de várias idades, divididos por categoria.
O torneio durou toda a tarde e os vencedores receberam
troféus e brindes.

A pista de skate da Praia da Chácara recebeu o nome de
Leandro Siqueira Reis, mais conhecido como ‘Olhadinha’,
skatista que representou a cidade em campeonatos e con-
tribuiu para a difusão do esporte na cidade. Ele faleceu em
setembro deste ano e, durante a cerimônia, não faltaram
homenagens e muita emoção de amigos e familiares.

Angra inaugura obra da nova pista de skate

FOTOS: DIVULGAÇÃO / PMP

Um jovem de 26 anos,
identificado como Jho-

natan Tavares Gonçalves de
Souza, o ‘Jhon Jhon’, foi
morto a tiros no início da noite
do último domingo, 22, em
frente a um bar bastante fre-
quentado na rua Francelino de
Lima, na Nova Angra. Ele era
morador do Belém.

Um campeonato de sinuca
acontecia no momento mas
não teria relação com o crime.
Dois criminosos chegaram ao
local em um veículo Uno bran-
co, desembarcaram e efetua-
ram vários disparos contra a

vítima que morreu no local.
O rapaz era barbeiro e

morreu sentado em uma cadei-
ra do bar. O corpo foi coberto
por um pedaço de pano até a
chegada da remoção do Insti-
tuto Médico Legal.

A execução foi registrada na
166ª DP (Angra). O rapaz não
tinha passagens pela Polícia e
aparentemente nenhum envol-
vimento com o tráfico de dro-
gas. A Polícia vai investigar o
caso e deverá ouvir pessoas
que viram a execução covarde
do rapaz em um local público
cheio de testemunhas.

em bar da Nova Angra

BARBEIRO morreu na
hora, ainda na mesa do bar

REPRODUÇÃO
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PARTICIPE DO NOSSO CANAL DE NOTÍCIAS | Aponte a câmera do seu celular para este QR Code e receba notícias todos os dias.
Acesse também o conteúdo exclusivo sobre as cidades da Costa Verde fluminense no nosso site em tribunalivrejornal.com.br

LANCHA naufragou após ter colidido com uma pedra

BALANCETE DA RECEITA DE SETEMBRO (01/09/2023 a 30/09/2023 | Pág. 1-2

ESTADO DO RIO DE JANEIRO
CÂMARA MUNICIPAL DE PARATY
PARATY - CIDADE HISTÓRICA -  MONUMENTO NACIONAL

Acidentes
na rodovia
deixam
5 feridos

Acesse nosso site e
confira as notícias da Costa
Verde fluminense em
tribunalivrejornal.com.br

Dois acidentes envolvendo
carros e motos deixaram

ao menos cinco feridos no úl-
timo final de semana em An-
gra. No mais grave deles, uma
batida frontal entre dois carros
deixou um casal ferido na tar-
de do sábado, 21, em Angra.
Este acidente foi no km 484,
na altura do morro da Cruz.

As vítimas estavam no mes-
mo carro. Segundo a Polícia
Rodoviária Federal, o motoris-
ta do outro veículo fugiu do
local. Um dos feridos ficou pre-
so às ferragens. Os dois foram
levados para o Hospital da Ja-
puíba com ferimentos leves.

Motociclista — Em outro
acidente, este envolvendo um
carro e uma moto, outras duas
pessoas ficaram feridas na noi-
te do domingo, 22, na altura
do km 485, próximo à entra-
da do bairro Areal.

Segundo a Polícia Rodovi-
ária Federal, as vítimas esta-
vam na motocicleta. Elas foram
socorridas — uma em estado
moderado e a outra em situa-
ção mais grave — e também
encaminhadas para o Hospital
Municipal da Japuíba. O mo-
torista do carro não ficou feri-
do na colisão.

REPRODUÇÃO
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PARTICIPE DO NOSSO CANAL DE NOTÍCIAS | Aponte a câmera do seu celular para este QR Code e receba notícias todos os dias.
Acesse também o conteúdo exclusivo sobre as cidades da Costa Verde fluminense no nosso site em tribunalivrejornal.com.br

BALANCETE DA DESPESA DE SETEMBRO (01/09/2023 a 30/09/2023 | Pág. 2-2

ESTADO DO RIO DE JANEIRO
CÂMARA MUNICIPAL DE PARATY
PARATY - CIDADE HISTÓRICA -  MONUMENTO NACIONAL

PRF
intercepta
van com
indígenas

Agentes da Polícia Rodo-
viária Federal (PRF) in-

terceptaram na tarde da quin-
ta-feira, 19, uma van com pelo
menos doze adolescentes indí-
genas que vinham do municí-
pio de Maricá e seriam mora-
dores da aldeia guarani em
Paraty. O grupo foi abordado
em Seropédica durante ação
de fiscalização da PRF e deti-
do após a informação da pre-
sença de crianças desacompa-
nhadas de adultos.

O motorista e os índigenas
estavam sem documentos e
voltavam de uma ação de cons-
trução de casas em Maricá.
Por causa da suspeita de que
os indígenas estivessem sub-
metidos a trabalho análogo à
escravidão, a prefeitura local
informou que o grupo ‘partici-
pou de um mutirão’, que seria
um hábito da própria etnia.

A Fundação Nacional do
Índio (Funai) também informou
que o grupo esteve no mutirão
iniciado no domingo, 15, para
construção de moradias em
uma aldeia de Maricá. Disse
ainda que os menores estavam
sob a guarda de adultos.

No grupo de 14 pessoas
havia três meninas com idades
de 14 a 17; duas meninas me-
nores de 14 anos; sete meni-
nos menores e apenas dois mai-
ores de idade. A ocorrência foi
encaminhada para a Polícia
Federal em Nova Iguaçu, que
vai apurar as circunstâncias do
caso. Os indígenas foram libe-
rados após registro do caso
para voltarem às suas casas
sob supervisão da Funai.
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